

CULTE DU 10 Avril 2022



Bien vieillir

INTRODUCTION MUSICALE (Orgue)

ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE :

Prière d'invocation :

Tu es béni, Dieu de l'univers, car tu nous rassembles ce matin en ce lieu.

Tu nous as appelés et nous avons répondu à ton appel.

Tu viens nous visiter et déposer en nos cœurs les mots de ta promesse.

Tu nous accueilles. Tu donnes une place à chacun de nous, jeune et moins jeune

Tu es béni, car tu fais route avec nous,

tu es là sur nos chemins, compagnon de chaque jour.

Sois avec nous et avec ceux qui n'ont pas pu être là.

Visite notre cœur et notre esprit.

Seigneur, viens, nous t'accueillons.

Chantons notre joie d'accueillir Notre Seigneur et de nous accueillir mutuellement

Je vous invite à vous lever pour chanter dans notre recueil ARC EN CIEL au numéro

228 (Qu'aujourd'hui toute la terre) les strophes 1, 2 et 3

LOUANGE :

Seigneur, daigne jeter un regard
sur ta famille ici rassemblée.

Nous te remercions pour cette demeure qui nous abrite,
pour l'amour qui nous unit,
pour la paix d'aujourd'hui et l'espérance de demain,
pour la santé, le travail et la nourriture.

Fais que la paix règne dans notre petit univers.
Purifie nos cœurs de toute animosité cachée.
Accorde-nous la grâce de patienter et de persévérer.

Amen

**Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange en chantant au numéro 255
(Nos cœurs te chantent) les 2strophes.**

PRIERE DE REPENTANCE : nous prions : Tournons-nous vers Dieu pour lui demander son pardon et son aide avec le psaume 51

Lave-moi complètement de mon iniquité, Et purifie-moi de mon péché.

Car je reconnais mes transgressions, Et mon péché est constamment devant moi.

J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, En sorte que tu seras juste dans ta sentence,
Sans reproche dans ton jugement.

Voici, je suis né dans l'iniquité, Et ma mère m'a conçu dans le péché.

Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur: Fais donc pénétrer la sagesse au dedans de moi!

Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur; Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige.

Annonce-moi l'allégresse et la joie, Et les os que tu as brisés se réjouiront.

Détourne ton regard de mes péchés, Efface toutes mes iniquités.

O Dieu! Crée en moi un cœur pur, Renouvelle en moi un esprit bien disposé.

Ne me rejette pas loin de ta face, Ne me retire pas ton esprit saint.

Rends-moi la joie de ton salut, Et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne!

J'enseignerai tes voies à ceux qui les transgressent, Et les pécheurs reviendront à toi.

O Dieu, Dieu de mon salut! Délivre-moi du sang versé, Et ma langue célébrera ta miséricorde.

Seigneur! Ouvre mes lèvres, Et ma bouche publiera ta louange.

Je vous invite à rester assis et à chanter dans notre recueil au numéro 407 (SEIGNEUR RECOIS SEIGNEUR PARDONNE) les strophes 1 et 4

ACCUEIL ET DECLARATION DU PARDON :

Je vous invite à vous lever

Que tous ceux qui se tournent vers Dieu avec confiance reçoivent de lui la certitude de son amour.

Voici ce que déclare l'Éternel :

**Je ne désire pas la mort du pécheur,
mais qu'il puisse changer et vivre.**

« Lève-toi et va, » nous dit Jésus-Christ, « ta foi t'a sauvé. Avance en paix »

Chantons notre reconnaissance au numéro 277 (A DIEU SOIT LA GLOIRE) les strophes 1 et 2

ET en restant debout, écoutons la volonté de DIEU :

Ne vous laissez pas modeler par le monde actuel, mais laissez-vous transformer par le renouvellement de votre pensée, pour pouvoir discerner la volonté de Dieu : ce qui est bon, ce qui lui plaît, ce qui est parfait.

*Et souvenons-nous des paroles du Christ :
Toutefois, non pas comme je veux, mais comme tu veux.*

PRIERE AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE :

Père, ta Parole est pour nous
ferment du Royaume et germe d'espérance.
Que par ton Esprit,
nous la recevions avec simplicité et avec joie.
Que cette Parole nous fasse porter les fruits que tu attends.
Nous te le demandons par Jésus-Christ, notre Seigneur.

Amen

J'invite Michèle pour les lectures choisies

LECTURES BIBLIQUES

Et

Prédication

1 Rois chapitre 12 versets 1 à 14

- 1 Roboam va à Sichem. C'est là que les tribus israélites du Nord sont venues pour le faire roi.
- 2 Jéroboam, fils de Nebath, a fui en Égypte pour échapper au roi Salomon. Quand il entend parler de l'assemblée de Sichem, il reste en Égypte.
- 3 Mais on envoie des gens le chercher, et il arrive. Alors Jéroboam et toute l'assemblée des Israélites du Nord parlent à Roboam en disant:
- 4 «Ton père nous a traités comme des esclaves. Il a mis une lourde charge sur nos épaules. Si toi, maintenant, tu la rends plus légère, nous te servirons.»
- 5 Roboam leur répond: «Je vais réfléchir. Revenez me voir dans trois jours.» Les gens s'en vont.
- 6 **Le roi Roboam demande conseil aux anciens** qui ont servi son père Salomon pendant sa vie. Il leur pose cette question: «Qu'est-ce que vous me conseillez de répondre à ces gens?»
- 7 **Les anciens lui disent:** «Si aujourd'hui, tu te mets au service de ce peuple, si tu leur réponds avec bonté, ils te serviront toujours.»
- 8 Mais Roboam ne tient pas compte du conseil donné par **les anciens**. Il va consulter les jeunes gens qui ont grandi avec lui et qui sont à son service.
- 9 Il leur dit: «Les gens m'ont demandé de rendre plus légère la charge que mon père a fait peser sur eux. Qu'est-ce que vous me conseillez de leur répondre?»
- 10 Ceux qui ont grandi avec lui disent: «Ces gens se plaignent, parce que ton père les a traités comme des esclaves. Ils te demandent de rendre plus légère la charge qui pèse sur eux. Eh bien, tu n'as qu'à leur répondre ceci: "Mon petit doigt est plus gros que le bras de mon père:
- 11 il a fait peser une lourde charge sur vous, moi je la rendrai encore plus écrasante. Mon père vous a corrigés avec des fouets en cuir, moi je vous corrigerai avec des fouets en fer." »
- 12 Le troisième jour, Jéroboam et tout le peuple vont trouver Roboam, comme il l'a demandé.
- 13 Le roi ne tient pas compte du conseil donné par les anciens. Il répond durement au peuple
- 14 en suivant le conseil des jeunes gens de son âge. Il dit: «Mon père a fait peser lourdement son pouvoir sur vous. Eh bien, moi, je le rendrai encore plus écrasant. Mon père vous a corrigés avec des fouets en cuir, moi, je vous corrigerai avec des fouets en fer.»

Évangile selon Jean ch 3 versets 1 à 7

- 1 Parmi les Pharisiens, il y a un homme appelé Nicodème. C'est un chef juif.
- 2 Il vient trouver Jésus quand il fait nuit. Il lui dit: «Maître, nous le savons, Dieu t'a envoyé pour nous enseigner. Personne ne peut faire les signes étonnants que tu fais si Dieu n'est pas avec lui.»
- 3 Jésus lui répond: «Je te le dis, c'est la vérité, personne ne peut voir le Royaume de Dieu, s'il ne naît pas de nouveau.»
- 4 **Nicodème dit à Jésus: «Comment est-ce que quelqu'un peut naître quand il est vieux? Est-ce qu'il peut retourner dans le ventre de sa mère et naître une deuxième fois?»**
- 5 Jésus répond: «Je te le dis, c'est la vérité, personne ne peut entrer dans le Royaume de Dieu, s'il ne naît pas d'eau et d'Esprit.
- 6 Ceux qui sont nés d'un père et d'une mère appartiennent à la famille des humains. Et ceux qui sont nés de l'Esprit Saint appartiennent à l'Esprit Saint.
- 7 Ne sois pas étonné parce que je t'ai dit: "Vous devez naître de nouveau."

J'aurai pu ce matin faire une prédication sur Pâques. En effet, nous sommes à une semaine de cette fête dite carillonnée chez nos amis catholiques et de plus, c'est aujourd'hui le Dimanche des rameaux. J'aurai pu encore orienter mon message sur la politique, car nous sommes au premier tour des élections présidentielles. Moment si important pour une démocratie.

J'aurai pu ce matin rebondir sur la récente actualité de la guerre en Ukraine. La guerre est hélas, aussi, un thème bien présent dans les Écritures et plus particulièrement dans l'Ancien Testament.

Cependant, j'ai préféré réfléchir sur un thème bien présent dans notre société. Sujet d'ailleurs gommé et laissé de côté au profit de l'invasion de l'Ukraine par la Russie. Je veux dire ici le sujet sur les personnes âgées et leur place dans la société. Le scandale qui a été révélé sur la maltraitance de nos anciens les plus vulnérables est une honte pour notre société dite humaine où nos devises écrites sur les frontons de nos mairies : LIBERT EGALITE et **FRATERNITE** sont mises à mal.

Pardon pour les plus jeunes ou les moins âgés qui risquent de ne pas se sentir concernés. Quoi que ?!

Ce sujet m'interpelle plus particulièrement car ma sœur aînée a dû être placée dans ce type de structure appelé EHPAD.

Alors, permettez-moi ce matin de m'arrêter un peu sur ce mot 'vieux', dont, nous le verrons dans un premier temps, qui a changé souvent de paradigme au cours des dernières décennies.

Puis, nous essaierons de voir comment la Bible peut nous aider à « bien vieillir ».

Nous sommes nombreux ce matin à avoir des cheveux gris ou blancs. Non pas parce que nous nous faisons de la bile, mais simplement à cause de l'âge. Et nous l'assumons. Ces cheveux blancs montrent que nous avons un certain âge ou un âge certain. Mais, comment définir cet âge qui nous caractérise ?

Jadis, on parlait des *vieux*, ce qui reflétait une perception négative, héritée du XIX^e siècle, aussi dépréciée que le terme *vieillard*, (terme que nous trouvons souvent dans notre Bible, je citerai simplement **Joël ch1 v2** **Écoutez ceci, vieillards! Prêtez l'oreille, vous tous, habitants du pays! Rien de pareil n'est-il arrivé de votre temps, Ou du temps de vos pères?** Ce terme de vieillard reflétait l'avancée en âge décrite en termes de décrépitude, de misère et de charge. Ces *vieux* sont remplacés dès les années soixante par les *personnes du troisième âge* qui symbolise, dans une idéologie activiste, le moment du plaisir enfin atteint. Mais cette expression n'est pas parvenue à recouvrir l'ensemble de la réalité du grand âge, aussi a-t-il fallu lui ajouter

une nouvelle tranche, le *quatrième âge*, où tout devient cruellement négatif. La catégorisation en *personnes âgées* signifie qu'il est possible d'avoir de l'âge sans être vieux. C'est d'ailleurs cette expression qui, dans le vocabulaire courant, sert probablement le plus souvent à remplacer le mot *vieux*.

Ainsi, il semble que nous ayons créé une nouvelle *ethnie* au sein même de la population : **le groupe des personnes âgées**.

L'âge étant devenu le fléau de l'homme moderne, les *seniors* ont pris le relais, à l'apparente satisfaction générale. À travers ce mot, les personnes âgées paraissent de plus en plus jeunes et c'est bien ce que tentent de faire les *seniors*. Reste que ce dernier mot s'oppose à *juniors*, ce qui n'ôte rien à une formule stigmatisante. On en est venu ensuite à l'idée des *aînés*. La difficulté est qu'un aîné n'est ni jeune ni vieux étant donné qu'on peut l'être très jeune, dès la naissance d'un petit frère ou d'une petite sœur.

Alors, pour remplacer ces mots ressentis comme limités, on déploie périphrases et métaphores. On a recours par exemple, à la *génération dorée*, aux *papys boomers*, aux *masters*, aux *vénérables* et on jouera sur les chiffres pour avoir les *quatre fois vingt ans*, etc.

On le remarque, la personne âgée suscite une tension dans le vocabulaire, comme si un terme en appelle obligatoirement un autre pour le nuancer, comme si nul ne veut se laisser enfermer dans des critères économiques, sociaux ou biologiques, comme si les mots ne peuvent demeurer seuls à définir une part de l'humanité.

Dans une citation célèbre, Ingmar Bergman, ce grand metteur en scène, compare la vieillesse à l'ascension d'une montagne : « Plus vous montez, plus vous êtes fatigué et hors d'haleine, mais combien votre vision s'est élargie ! »

Pierre de Charentenay, prêtre jésuite, en propose une autre plus triste : « Le grand âge est souvent décrit comme un naufrage. S'il ressemble en effet à une longue suite d'hémorragies des forces physiques, il est aussi le lieu d'abandon de tout ce que chacun a pu accumuler comme avoirs ou savoirs . . . »

Si certains, dans le monde médical, semblent n'évoquer le vieillissement qu'en termes de déficits qu'il s'agit de corriger, la société plus largement s'ingénie à enseigner comment rester jeune et non comment bien vieillir. Ce qui sous-entend qu'il y a bien vieillir et mal vieillir !

S'ajoutent à cela les slogans commerciaux qui incitent à *vieillir sans être vieux* ainsi que le redoutable point de vue économique qui suppute les charges que font peser les personnes âgées sur la communauté active : le vieillard est considéré comme un fardeau étant donné qu'il ne remplit plus de rôle productif ni créateur dans la société et qu'il demande toujours plus d'assistance.

Voilà bien le cœur du problème que notre société semble redécouvrir après avoir caché les vieux dans les hospices, on les met, quelques fois à prix d'or, dans des maisons où ils sont appelés résidents. Mais pour y vivre quoi ?

Je n'ai pas de réponse à donner ce matin mais je voudrai citer ici Paul Ricœur qui disait : **il faut avoir le souci de soi, le souci d'autrui et le souci de chacun**.

Alors, que dit notre Bible des vieux ou vieillards ou personnes âgées ou séniors ou encore aîné(e)s, personnes du troisième âge ou quatrième que sais-je pour définir des femmes et des hommes d'un certain âge ?

Les deux textes choisis ce matin ont cité les mots **anciens** dans le livre des Rois et **vieux** dans l'Évangile selon Jean ainsi que **Vieillard** lu tout à l'heure dans Joël. Notre Bible aurait-elle déjà balayé tout ce vocabulaire ?

Dans la Bible, Dieu est beaucoup plus positif avec les personnes âgées ; en Israël, on les appelait *les anciens*.

Dans le vocabulaire biblique. Le terme hébreu le plus fréquemment utilisé pour rendre l'idée de vieillesse est *zaqê* (*Za-kane*), **Presbutès en grec**, principalement utilisé au pluriel. Celui-ci définit les *anciens* qui constituent un groupe social distinct mais non séparé du reste de la population. L'emploi au singulier désigne soit un personnage qui devient âgé soit un type, au même titre que l'émigré ou l'enfant.

Comme dans les sociétés traditionnelles, Israël reconnaît aux anciens, au nom de l'expérience acquise, le privilège de l'autorité, qu'elle soit sociopolitique, juridique ou religieuse. Par ce fait, ils sont placés à la tête des communautés. On en lit les témoignages déjà dans l'Exode et jusqu'au livre des Actes des Apôtres. Leur lien avec le peuple est essentiel étant donné qu'ils peuvent y exercer un rôle de conciliation dans des situations de conflit. Ce sont également des relais privilégiés de l'alliance conclue entre Moïse et le Seigneur au Sinaï ; en cela, ils sont les témoins de la foi de tout un peuple. Encore faut-il qu'ils ne deviennent pas les auteurs ou les partisans acharnés de traditions qui finissent par détourner le sens de la loi. Un danger menace effectivement les anciens, celui de se fermer à la nouveauté. Une fausse fidélité à la tradition a d'ailleurs conduit les anciens du peuple à se dresser contre Jésus et à l'insulter sur la croix, je relis Matthieu ch. 27 au verset 41 : « De même avec les scribes et les anciens, les grands prêtres se moquent ».

Je citerai dans le livre de Job : « Dans les vieillards se trouve la sagesse, et dans une longue vie l'intelligence. » ou encore « Consulte parmi nous un ancien, un vieillard et l'autre plus chargé d'années que ne le serait ton père. »

Certes l'âge de certains dans la Bible nous surprend : Abraham est appelé à rentrer dans le plan de Dieu à un âge très avancé, de même Moïse et Jacob : ils sont « rassasiés de jours ». Daniel est gouverneur de Babylone à 90 ans. Et Jean reçoit l'inspiration de l'Apocalypse à presque 100 ans. Et je ne parle pas des patriarches Adam vécut 930 ans, Seth 912 ans, Lémec, père de Noé, 777 ans et Noé, 950 etc. Mais pouvons-nous comparer les années de cette époque aux nôtres aujourd'hui ?

On ne devient pas vieux pour avoir vécu un certain nombre d'années. On devient vieux lorsque les soucis, les doutes, les désespoirs nous font pencher vers la terre et devenir poussière avant la mort. Les années rident la peau, mais le pessimisme ride l'âme.

Aux époques bibliques on respecte les vieux dans la communauté : « Tu te lèveras devant les cheveux blancs, et tu honoreras la personne du vieillard. Tu craindras ton Dieu, je suis l'Eternel. » Dit le Lévitique au ch.19 et au verset 32.

Dieu fit du respect envers les personnes âgées une règle de conduite nationale en Israël. La loi mosaïque le stipulait. Plus tard, les Juifs ont manifestement pris cette loi au pied de la lettre. Samuel Burder écrit dans son livre *Les coutumes orientales, je cite* : « Les écrivains juifs disent qu'il était de règle de se lever devant les vieillards lorsqu'ils se trouvaient à une distance de quatre coudées (soit 4 fois 500mm environ), et de se rasseoir dès qu'ils étaient passés, afin qu'il apparaisse qu'ils s'étaient levés par pur respect pour eux. » Tel respect n'était pas témoigné seulement aux hommes éminents. « Respecte même le vieillard qui a perdu son savoir », déclarait le Talmud. Un rabbin précisait que ce respect était également dû au vieillard ignorant ou non lettré. « Le simple fait qu'il ait atteint un âge avancé, raisonnait-il, est une preuve qu'il a un mérite quelconque. »

Belle époque diraient certains, quoique, j'ai eu la surprise de voir dans un tram à Toulouse des jeunes se lever pour me laisser leur place assise. Merci mes cheveux blancs !

A la fin de sa vie, l'apôtre Paul, dans sa prison, exprime ceci: J'ai appris à être content de l'état dans lequel je me trouve, Phil 4.11. Cette affirmation, à nous de la faire nôtre, même si dans la vieillesse, notre passé, notre présent ainsi que notre avenir sont ressentis de manière plus aiguë... Plus on avance en âge, plus le futur se rapproche de l'instant présent! Pour ceux qui sont encore jeunes, l'avenir est un chemin qui part vers l'infini. A l'âge mûr, l'avenir prend des contours plus nets et dans le troisième âge, il côtoie notre présent.

Aujourd'hui, les chrétiens ne sont plus soumis aux décrets de la loi mosaïque. Toutefois, ils ne sont pas pour autant dispensés de montrer des égards aux personnes âgées. Ainsi, j'affirme que le christianisme est une religion qui respecte les personnes âgées.

Oui, j'ai été jeune, et j'ai vieilli... La jeunesse n'est pas seulement une période de la vie, elle est aussi un état d'esprit, dans lequel la volonté, l'imagination, le courage défient les événements, les difficultés et les imprévus quotidiens. La vie n'est-elle pas faite d'imprévus?

Mais les éléments qui rendent « heureux » se construisent sans cesse, non dans un « ailleurs » rêvé, mais dans le présent de nos vies. Ce présent, ce réel auquel nous sommes liés, ne manque pourtant pas d'épreuves, voire de drames ; ceux-ci ne peuvent être niés ni sous-estimés. Pourtant, ils ne font pas taire bien des témoins qui parlent encore de « bonheur à l'épreuve de la souffrance ». A ce propos, c'est Jésus qui met au cœur de sa prédication les Béatitudes qui sont à la fois au futur – « Heureux serez-vous » et au présent « Heureux êtes-vous ».

Écoutons les propos du psalmiste : Celui qui obéit à Dieu grandit comme un palmier, il se développe comme un cèdre du Liban. Il est planté dans la maison du SEIGNEUR, et il pousse dans les cours du temple de notre Dieu. **Quand il devient vieux, il porte encore des fruits**, Il reste plein de sève et ses feuilles sont toujours vertes.

Le ministère et les dons que le Seigneur accorde ne disparaissent pas avec l'âge. Les capacités spirituelles peuvent encore être actives et utiles, même lorsque les forces physiques déclinent. La Bible contient de nombreux exemples d'hommes et de femmes de Dieu qui ont servi utilement jusqu'à la fin de leurs jours.

La vieillesse a ses inconvénients, mais aussi ses avantages. Si le corps devient plus fragile, l'esprit peut être encore très actif et la sagesse, souvent fruit de l'expérience, compense la faiblesse physique.

C'est pourquoi nous ne devons pas perdre pas courage. Et lors même que notre homme extérieur se détruit, notre homme intérieur se renouvelle de jour en jour.

Les avantages de la jeunesse c'est la force et l'énergie, ceux de la vieillesse sont l'expérience et la réflexion. En associant les deux tout le monde est gagnant, c'est l'idéal. Les conseils des personnes âgées sont souvent judicieux et ils peuvent faire profiter les jeunes de leur expérience, tandis que l'énergie et la force de ces derniers sont les bras et les muscles qui manquent aux plus anciens pour mettre en œuvre les projets.

Vieillir, c'est mordre encore la vie à pleines dents, être au courant de l'actualité, s'ouvrir à d'autres horizons et s'intéresser aux autres.

Vieillir, c'est écouter la parole de Jésus-Christ et tenter de vivre comme il nous l'enseigne, c'est rajeunir en permanence, se renouveler sans cesse, regarder en avant.

Vieillir, c'est se réconcilier avec son passé. Il faut pouvoir regarder ce passé sous le regard de la grâce de Dieu et l'accepter pleinement, ne pas le traîner comme un boulet au point de provoquer l'amertume par rapport à la vie. C'est accepter son existence, ses limites. C'est parfois apprendre à accepter sa solitude. C'est encore savoir se détacher de ses problèmes, de ses biens, de sa santé, de ses relations, du pouvoir, de l'égo.

Les retraités, et j'en suis un, mais aussi nous tous ici, nous sommes appelés par Dieu à être « heureux », car le bonheur n'est pas réservé à un âge, à une condition physique, à une situation sociale, à une forme de vie... Certes, les étapes et les situations ne cessent d'évoluer et la retraite constitue un changement qui peut parfois être difficile. D'où l'importance de s'y préparer et d'inventer des chemins nouveaux qui ne se contentent pas des petits bonheurs que nous propose la société de consommation. En effet, les éléments qui rendent « heureux » se construisent sans cesse, non dans un « ailleurs » rêvé, mais dans le présent de nos vies. Et pour nous, ce présent se vit avec Dieu ! La bénédiction de Dieu n'est pas localisée à tel ou tel endroit de notre planète. Elle réside là où deux ou trois sont réunis en Son nom...

Mais l'apôtre Paul dit mieux encore: Par la grâce de Dieu, je suis ce que je suis et Sa grâce me suffit, 1 Cor 15.10!

Pour conclure, je vous livre cette prière qui concerne jeunes et moins jeunes : **Seigneur garde-moi actif et dynamique. Je veux avancer dans l'âge en gardant ma forme. Mets un esprit de vie en moi. Comme Moïse, Josué et Caleb, je veux finir ma course fort, vaillant, en pleine possession de tous mes moyens! Je veux partir parce que j'aurai franchi la ligne d'arrivée et non parce qu'une maladie quelconque m'aura emporté. Je souhaite continuer à aimer la vie, toujours être émerveillé par ce que je vois. Je chasse la dépression, la tristesse et l'amertume.**

Je suis reconnaissant pour la vie que j'ai eue jusqu'ici, et je Te rends gloire pour le reste qui est à venir. Lorsque je me réveille le matin je suis simplement heureux. Le temps va passer et je l'accepte. Je mets toute ma confiance en Toi, Seigneur. Jusqu'à la fin Tu seras mon Dieu et je serai avec ton peuple.

Amen

Pause musicale (orgue)

Nous nous levons pour chanter au numéro 532 (TU NOUS APPELLE A T'AIMER) les strophes 3 et 4

ET en restant debout, nous confessons notre Foi

CONFESSON DE FOI :

Nous croyons en Dieu, le Père,
tout puissant créateur du ciel et de la terre, le seul Dieu.
Il est Esprit, il est amour.

Nous croyons en Jésus-Christ,
le fils de Dieu, le seul sauveur.
Il est venu vivre, annoncer et guérir,
Aujourd'hui et pour toujours, il est présent parmi nous.
Sa parole est la vérité qui nous rend libres.

Nous croyons en l'Esprit Saint,
il nous fait vivre et grandir,
il nous donne la foi, l'espérance et l'amour.

Nous croyons que l'Église
est la famille des enfants de Dieu ici-bas.

OFFRANDE et ANNONCES :

Avant :

- « *Quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta droite, afin que ton aumône se fasse en secret ; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra* »
- « *Que celui qui donne le fasse avec simplicité et avec joie* »

Après : *Grâce te soit rendue Seigneur notre Dieu, pour tous les dons que, jour après jour, ta bonté nous accorde. Nous t'apportons cette offrande comme un signe de notre amour.*

J'invite INGRID pour les annonces

Nous prions :

PRIERE D'INTERCESSION

Parce que la prière d'intercession c'est tout simplement la prière pour les autres.
Prions ensemble :

Que notre église se dresse vers le ciel comme un arbre pour la vie
Par la germination de l'Esprit Saint en chacun de nous
Qu'elle soit présente au monde sans tolérer la moindre barbarie.

Que nos enfants chantent l'espérance
En un Dieu vivant d'amour plein de reconnaissance en sa création
Qu'aucune haine, qu'aucune peur, qu'aucune violence ne polluent leur cœur.

Que par chacune de nos pensées et de nos actions
Nous soyons des bâtisseurs de paix et de fraternité
Dans un monde sans guerre et sans misère.

Que chacun d'entre nous, dans ce moment de silence et de prière
Soit en communion avec des êtres chers dans la joie, la peine ou la maladie
Ou au fond d'une prison matérielle ou spirituelle.
Nous les nommons dans le secret de notre cœur.

Accorde à nos anciens une vieillesse heureuse
Accorde-leurs le respect, l'intelligence, la sagesse et la mémoire.

Comme un sourire donne le repos à l'être fatigué
Et rend du courage au plus découragé
Donne nous de nous préoccuper de chacun d'eux.

Et ensemble, nous te disons : Notre Père qui est aux cieux...

ENVOI et BENEDECTION

L'esprit souffle où il veut et il se donne et se reçoit gratuitement que tu sois jeune ou moins jeune. Accepte-le !

L'esprit nous porte au-delà de nous même. Partage-le !

Et souvenons-nous de ces paroles :

Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos jeunes gens auront des visions, **Et vos vieillards auront des songes.**

Bénédition :

Quel que soit votre âge

Que le Seigneur vous bénisse

Et vous garde.

Qu'Il vous montre Sa face

Et qu'Il ait pitié de vous.

Que le Seigneur tourne vers vous son regard

Et qu'Il vous donne la Paix.

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde. Amen

**Pour conclure ce culte, chantons 2 fois le 886
(MA PAIX, JE VOUS LAISSE)**

CLOTURE MUSICALE (orgue)

BON DIMANCHE A TOUS